

### **EN COMICIOS DE 2024**

### Recuperaría 4T tres alcaldías

LA OPOSICIÓN PERDERÍA AZCAPOTZALCO, CUAUHTÉMOC Y TLALPAN, ANTE EL DESCONTENTO DE SUS GOBERNADOS

JAVIER VILLEGAS GRUPO CANTÓN

ciudad de México.— La casa encuestadora Massive Caller, dio a conocer que el bloque conformado por Morena, PT y PVEM recuperaría las alcaldías Azcapotzalco, Cuauhtémoc y Tlalpan en manos de Margarita Saldaña, Sandra Cuevas y Alfa González, respectivamente, de cara a los comicios en la Ciudad de México en el 2024.

Por otro lado, de acuerdo a la encuestadora, la alcaldía Cuauhtémoc cambiaría de bandera partidista, ya que el bloque encabezado por el partido guinda acumula 41.7% de las preferencias, el bloque de oposición tiene un 33.8% de intención del voto. Alessandra Rojo se perfila como la candidata de derecha con 35.5% y del otro lado de la arena política, Catalina Monreal (hija del senador Ricardo Monreal), tiene 21.6% de las preferencias.

Otro de los tumbos de la oposición se daría en Tlalpan, los números muestran que el bloque de izquierda se llevaría la demarcación con un 44.8%, mientras que la derecha local se quedaría a un lado del camino con el 33.7%. El bloque PAN, PRI, PRD, estaría apostando por un segundo periodo de Alfa González (40.1%) y Morena presenta como su carta a Pedro Haces, que tiene el 32% para ser el candidato.

Bajo esta línea, el panorama en Azcapotzalco favorece a la alianza liderada por Morena que encabeza las preferencias de voto con un 48.2%, seguido de la coalición Fuerza y Corazón por México (FCM) con 33.2%. Para esta demarcación, se perfila la reelección de Margarita Saldaña por la oposición, mientras que por el oficialismo Fernando Rosique encabeza las preferencias.

En lo que respecta a la alcaldía Álvaro Obregón, Lía Limón lidera la tendencia con un 47.8%, por encima del morenista Javier López, que tiene un 30.5%.

Para el caso de Coyoacán, el bloque opositor mantendría esta porción de la capital, y es que la intención del voto la encabeza el PAN, PRI, PRD con un 46.8%, mientras que la coalición morenista tiene un 34% de las preferencias. Aquí, Giovani Gutiérrez encabeza la intención de voto como alcalde con un 51.2%, mientras del otro, la secretaria de Gobernación, Luisa Alcalde tiene un 34.8%.

La alcaldía Cuajimalpa sería otro de los territorios que seguiría en manos de la derecha capitalina, aquí la oposición lidera con un 42.1%, sobre el 34.2% del oficialismo. Carlos Orvañanos va a la cabeza para ser el candidato opositor con 30.4%; del lado de Morena, PT y PVEM, el candidato que lleva la delantera es Rodolfo Chehade.

Así pues, la Gustavo A. Madero se mantendría bajo el dominio del partido guinda al encabezar la intención del voto con 43.3%, contra 30.2% del bloque PAN, PRI, PRD. El diputado local del blanquiazul, Diego Garrido, tiene un 23.2% de preferencia como candidato, del otro lado, Beatriz Rojas cuenta con el 19.6% de votos para ser la candidata morenista.

En ese sentido, Iztacalco se mantendría bajo control del oficialismo, al contar con el 43.3 % de preferencias del electorado, mientras que la oposición tiene sólo un 28.8% del total de votos. Por el bloque opositor, el candidato Daniel Ordóñez concentra el 28.3% de votos, mientras que del otro lado, Lourdes Paz se enfila como la candidata a alcaldesa con el 19.2%.

En Iztapalapa la derrota de la oposición es muy marcada, ya que Morena, PT y PVEM cuentan un 51.8%, con lo que mantendrían el poder en la demarcación, contra un 23.5% del bloque opositor. Respecto a los candidatos que encabezan los respectivos bloques, la derecha no tiene un candidato definido, mientras que por la 4T, Aleida Alavez tiene un 40.2% de posibilidades de ser la candidata a alcaldesa.

De acuerdo con la encuesta, La Magdalena Contreras, seguiría en manos de la oposición, y es que este bloque mantiene una preferencia del 44.7%, por arriba del 33.3% que acumula la coalición de izquierda. Luis Quijano se apunta para la reelección con el 45.1%; mientras que Patricia Ortiz, buscaría a regresar al gobierno con un 22.5%.



Basta Sección: CDMX 2023-12-27 01:22:47

 $418 \text{ cm}^2$ 

Página: 13 \$418.66

2/2

En Milpa Alta, el panorama se mantiene favorable al bloque que apoya a la 4T, debido a que concentra el 47% de la intención del voto y la oposición apenas llega al 22.2%. La derecha apuesta por la candidatura de Jorge Alvarado (34.6%), mientras que Judith Vanegas, va firme para su segundo periodo con un 31.2%.

Respecto a Tláhuac, las cosas son similares al caso anterior, el morenismo mantendría su gobierno con 49.7% de intención del voto, mientras la oposición sólo reúne el 23.7%. El bloque de derecha se inclina por la candidatura de Alejandro Durán (34.5%), mientras que la 4T dejaría en firme a Berenice Hernández por un segundo periodo con el 27.2%.

La Venustiano Carranza permanecería en manos de la coalición Morena, PT y PVEM, al concentrar el 45.7% de los votos, mientras que la alianza PAN, PRI, PRD sólo alcanzaría un 28.8%. La morenista Evelyn Parra, va a la cabeza (25.5%) para seguir al frente de la demarcación.

BJ



El territorio panista por excelencia, Benito Juárez, se mantendría pintado de azul pese a ser el epicentro del escándalo de corrupción inmobiliaria. Luis Mendoza va a la cabeza con el 40.8% de las preferencias, sobre el 32.3% de Leticia Varela



En la Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, se perfila para la reelección



132 cm<sup>2</sup>

Página: 9 \$132.51

1/1

### ASIGNATURAS PENDIENTES PARA EL NUEVO GOBIERNO CAPITALINO

• En la opinión de los habitantes de la Ciudad de México, identificaron en primer lugar como asignaturas pendientes a la inseguridad con el 29 por ciento, donde los principales problemas son los robos, el narcomenudeo, la violencia contra las mujeres, así como los secuestros, seguido de la economía, en la cual destacaron el desempleo, los bajos salarios, la pobreza, así como el aumento de precios en varios servicios y productos; finalmente mencionaron la deficiencia en los servicios públicos, desde la falta de agua potable, la recolección de basura y la corrupción.

Para Taboada Cortina, en su segundo trienio en BJ se le relacionó con la corrupción en el sector de bienes raíces, también llamado Cártel Inmobiliario. Al respecto el panista afirma que se trata de una persecución política.

Más allá de las declaraciones del panista, la FGJ ha capturado seis presuntos culpables del Cártel Inmobiliario de
BJ quiénes participaron en actos de corrupción desde 2008,
aunque ciudadanos afectados
añaden que la red de favores a
cambio de inmuebles data desde el 2000. Entre los detenidos
se encuentra el exdelegado panista de BJ y antecesor de Taboada, Christian Von Roehrich
(2015-2018) y familiares de dirigentes del PAN.

Durante las investigaciones la confesión de un empresario, fue la que relacionó las extorsiones que también implican a funcionarios nombrados por Taboada. Por ello actualmente hay una decena de servidores públicos con órdenes de aprehensión que se encuentran prófugos.

Adicionalmente, un aporte del trabajo de BASTA! reveló que, durante el segundo trienio de Taboada Cortina, la Contraloría sancionó a 72 funcionarios de BJ. Algunos, recibieron suspensiones o apercibimientos, mientras que otros fueron destituidos.

### CASTIGO



La Contraloría sancionó a 72 funcionarios de BJ. Algunos recibieron suspensiones y otros fueron destituidos



178 cm2

Página: 26 \$38,590.24

1/1

### **BUSCARÁ PRIORIZAR LA ENCUESTA**

# Morena dará a conocer en enero los nombres para 16 alcaldías y 33 uninominales

Sebastián Ramírez, líder local de ese partido, no descartó que haya acuerdos entre los interesados

### SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El 8 y el 22 de enero, respectivamente, Morena hará públicos los nombres de sus candidatos a las 16 alcaldías y a los 33 distritos uninominales, de acuerdo con la lista emitida por el Comité Ejecutivo Nacional.

Pese a la competencia interna que existe entre los actores políticos que buscan encabezar una candidatura de Morena, el presidente local de ese instituto político, Sebastián Ramírez, sostuvo que ninguno de los participantes ha amenazado con abandonar el proyecto en caso de no ser elegido. Incluso aseguró que el objetivo de su partido es anunciar los nombres antes de las fechas previstas.

En entrevista, Ramírez manifestó que se buscará dar prioridad a la encuesta como la vía de definición en el resto de las demarcaciones que faltan por anunciar, entre ellas Iztapalapa, Cuajimalpa y Coyoacán, aunque no descartó que existan acuerdos entre los interesados, lo que también "sería ideal".

Comentó que su partido se mantiene unido, pues "todo mundo" ha priorizado el interés superior de la transformación, aun cuando dentro del instituto político se ha manejado que las candidaturas para las alcaldías Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Azcapotzalco y Tlalpan son las más complicadas de definir, por ser las más competidas.

"Afortunadamente, ningún compañero o compañera ha tenido esa actitud (de abandonar); todo mundo ha priorizado la transformación y eso habla muy bien de las y los dirigentes de Morena.

"Si podemos avanzar y tener encuestas antes (del 8 de enero), lo vamos a ir informando a la sociedad. Todas las alcaldías son importantes, la ciudad es un espacio con muchos dirigentes, con muchos participantes que quieren un proceso limpio, transparente; no hay un centímetro, una colonia, una alcaldía de esta ciudad que no se deba cuidar.

"En lo que a mí corresponde, estoy ocupado y sé que así está todo el partido: Mario Delgado, Citlali Hernández, la Comisión Nacional de Elecciones, cuidando el proceso en la Ciudad de México", resaltó.



Ningún aspirante ha amenazado con abandonar la organización



La Jornada Sección: Capital 2023-12-27 03:54:08

417 cm2

Página: 24 \$90,473.79

1/2

### MANTIENEN CAMPAMENTO EN LA PLAZA GIORDANO BRUNO

## Agrava la situación de migrantes el maltrato de la alcaldía Cuauhtémoc

En el albergue de la colonia Juárez les impone reglas como en un cuartel // La luz, otra forma de acoso// La Cruz Roja les lleva víveres

### **ELBA MÓNICA BRAVO**

Migrantes procedentes de Haíti, Venezuela, Nicaragua y Guatemala, entre otros países, permanecen acampados en la plaza Giordano Bruno, colonia Juárez, en algunos casos desde hace dos meses, en espera de que se les notifique la cita para ingresar a Estados Unidos que solicitaron mediante la aplicación de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP One por sus siglas en inglés).

Sin embargo, para los entrevistados "es mejor" permanecer en la vía pública y no en la Casa del Migrante habilitada por la alcaldía Cuauhtémoc, debido al maltrato recibido por personal a cargo de las instalaciones.

En la calle Roma, casi esquina con Paseo de la Reforma, los migrantes decidieron instalar sus casas de campaña en la banqueta, que a su vez mantienen protegidas con pedazos de cartón para atajar el frío y las ráfagas de viento de la temporada invernal.

Procedente de Venezuela, Rocío Guevara aseguró que en la Casa del Migrante "no te ofrecen cobijas ni comida; si traes un poquito de ropa sucia, que es la que tienes y quieres lavar, te dicen: O lavas o te bañas, o sea, te condicionan los servicios".

### Les dan trato despótico

Acompañada de su esposo y de su hijo, recordó que "antenoche le dieron 20 minutos a una joven haitiana para bañarse. La muchacha no se pudo bañar en el momento, pero recolectó agua en un perol y se bañó más tardecito. Cuando apenas se estaba enjabonado, llegó una señora y botó el agua a las plantas y le dijo que no tenía permiso de bañarse a esa hora.

"Ella se sentía muy mal por no terminar de bañarse y por el trato despótico", y ante el reclamo de los migrantes, aseveró: "En esta casa hay normas y tienes que cumplirlas".

Indicó que los migrantes deben abandonar las instalaciones a las siete de la mañana y afuera, "aunque te estés orinando, no te dejan entrar al baño". Y para regresar a las instalaciones tienes que hacer fila desde las 15 horas para alcanzar cupo de 150 personas.

Otro caso es el de Aydais, procedente Managua, Nicaragua, quien llegó hace dos meses, pero fue rechazada porque dos de sus tres hijos fueron contagiados de varicela; pese a ello, tampoco le ofecieron atención médica en la Casa del Migrante.

Mientras cocina un huevo estrellado y fríe plátanos machos en una cacerola sobre un anafre, dijo que desde hace más de un mes les cortaron la luz en la plaza, por lo que en el campamento, donde hay alrededor de 100 casas de campaña, pasan las noches en total oscuridad.

### Vecinos se solidarizan

En tanto, Moisés de Rosas, residente de la calle Liverpool, confirmó que en la plaza "no hay luz desde hace tiempo; a lo mejor hasta es maldad", sospechó, al señalar que "no me gusta que los vean mal, están necesitados, al final no están aquí por gusto. Hay que ser humanitarios"

Oscar Colín, quien trabaja en unos laboratorios cercanos al campamento, comentó que "cuando no hay nadie la plaza luce alumbrada. A mí no me molestan, al contrario, debemos aprender a vivir con los migrantes".

Ayer por la tarde, una brigada de la Cruz Roja Mexicana entregó en el campamento media tonelada de alimentos no perecederos como frijol, arroz, azúcar, sopa instantánea, atún, latas de verduras, toallas sanitarias, escobas y recogedores.

En cuanto a los horarios de la Casa del Migrante, el área de Comunicación Social de la alcaldía Cuauhtémoc indicó que hay un reglamento que cumplir y los horarios son con el objetivo de sanitizar las instalaciones.





La Jornada Sección: Capital 2023-12-27 03:54:08

417 cm2

Página: 24 \$90,473.79

2/2

■ Migrantes de diversos países permanecen en la plaza Giordano Bruno, en la colonia Juárez, alcaldía Cuauhtémoc, a la espera de su cita para poder ingresar a Estados Unidos. Foto Luis Castillo



